

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_011 | Ouvriers. XIXe siècleCollectionBoite_011-1-chem | Ouvriers. Famille -- sexualité. ItemL'Atelier 2e année, n°11 juillet 42 | Les apprentis et l'homosexualité](#)

L'Atelier 2e année, n°11 juillet 42 | Les apprentis et l'homosexualité

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb011_f0007

SourceBoite_011-1-chem | Ouvriers. Famille -- sexualité.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Références bibliographiques[\[anonyme ou collectif\] L'Atelier : organe des intérêts moraux et matériels des ouvriers](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 29/04/2020 Dernière modification le 23/04/2021

L'Avenir
21. ann. n. 11.
Juillet 42.

Les apprentis et l'homosexualité

7

"Savez-vous pourquoi il y a moins de jeunes gens
~~devenus~~ chétifs et abâtardis et pourquoi les uns ont
un état continu de langueur? C'est parce que les autres
sont infectés par une bande d'être immoraux qui ne se
distinguent du bétail que par l'usage qu'ils font
de leur raison pour résister à l'usage du sens
divin; c'est parce que les uns exercent sur les
jeunes apprentis l'influence mauvaise et que nul autre,
au point de vue, il compare à ceux qui subissent
leur fatale influence.

Il faut être indulgent avec ceux envers les h. que
ne sont que filles; ... mais il faut ici d'un
côté le signifier que c'est le devoir de tous les honnêtes
ouvriers de s'élever avec la plus énergique combat
l'archaïsme corrompu de ce côté insupportable qui
ont trop vécu de la vie et qu'on puisse espérer
de les en retirer."

Une grande part de responsabilité en revient aux
maîtres qui ne veillent pas sur le monde des
apprentis.



Les bons ouvriers doivent veiller à ne donner
que de bons exemples

En effet, les gens vicieux sont "sensitifs

au pré du maître ; ils sont en coupe de pain
vz loir sur droit ; mais à souvent plus + plus,
ils ne gagnent jamais un argent et se hâtent
aux exigences de la vie ; aussi leur morale est elle
souvent fort équivoque. Les h. sont viciés et
de fleurs de volonte.

i. 86.